

**Im Jahr 2018 hat die "Gesellschaft der Freunde und Förderer des Clara-Schumann-Gymnasiums e.V." wiederum zahlreiche Projekte und Anschaffungen finanziell unterstützt.**

**Gefördert bzw. bezuschusst wurden u.a. folgende Maßnahmen:**

- 930,14 € für die **technische Ausstattung**, darunter
  - Anschaffung von WLAN-Routern
  - Anschaffung eines Videostativs und eines Mikrophons (für Projekte der Medienerziehung)
- 637,81 € für die Anschaffung von **Lehr- und Lernmitteln**, darunter
  - Neuanschaffungen für die Schülerbücherei
  - Anschaffung von Softbällen für das Pausenspiel der Unterstufenschüler
- 4.578,40 € **Fahrtzuschüsse**, darunter
  - Zuschuss für die Ypern-Exkursion des Leistungskurses Geschichte
  - Zuschüsse für Probenwochenenden von Chor und Orchester im Schullandheim Kronenburg
  - Zuschuss zur SV-Fahrt
  - Fahrtkosten für die Teilnahme zum Chemiewettbewerb "Chemie – die stimmt!" (Münster) bzw. zum "Freestyle Physics Finale" (Duisburg)
- 7.327,15 € zur Unterstützung von **Schülerprojekten**, darunter
  - Zuschuss zu den Projekttagen 2018
  - Zuschuss zu den Selbstbehauptungskursen der Jahrgangsstufe 7
  - Projekte der Sozialerziehung der Jahrgangsstufe 6 (Tools for Schools)
  - Auftrag zur Komposition eines Kindermusicals, das anlässlich des 200. Geburtstages von Clara Schumann aufgeführt wird
  - Unterstützung der Radio-AG und der Architektur-AG
- Zuschuss zur Abiturfeier (Sektempfang)
- Anschaffung von Bierbankgarnituren zur Ausstattung des hinteren Schulhofs
- Sonnenblumen und Willkommenskarten für die neuen Fünftklässler bei der Einschulung

**Ein herzliches Dankeschön an alle Vereinsmitglieder und Spender, die die Förderung dieser Maßnahmen ermöglicht haben.**